

INTERVENCION DEL SENADOR JUAN DE DIOS CARMONA  
EN LA JUNTA NACIONAL REALIZADA EN  
SANTIAGO EL DIA 12 DE MAYO 1973

Yo.....Yo creo que han escuchado bien claramente las posi-  
ciones que fundamentalmente han defendido, Renán Fuentealba en  
su cuenta y al mismo tiempo Patricio Aylwin al defender una po-  
sición que ha quedado perfectamente establecido, no es de dife-  
rencia doctrinaria, no es ni siquiera de estrategia sino, es una  
diferencia de conducción en un momento determinado de la políti-  
ca del país, conducción que no está ~~XXXXX~~ determinada no tanto por  
factores internos, como por factores externos, como nuestra conduc-  
ta ante un gobierno que esta siguiendo una escalada <sup>en este momento</sup> de violencia  
y de ampliación de su poder que nosotros creemos indispensable  
detener con todas las consecuencias que se han explicado acá?

Yo creo y soy de que creo, que ante esta situación  
que es una situación nueva de analizar, porque un partido no debe  
enfrancarse en sí mismo, si que tiene que ver los factores exter-  
nos que operan sobre su conducta política, porque si no estaría-  
mos haciendo academia y no estaríamos haciendo política de reali-  
dades, tenemos que definir este asunto, que fundamentalmente han  
planteado, repito, fuentealba y Aylwin. Yo creo y muchos segura-  
mente, lo estiman así, que no han encontrado diferencia entre los  
Votos 2 y 3 , pero hay una diferencia fundamental donde hay mati-  
ces de la conducción y ahí se dice en una de las partes del Voto  
N° 3, que se utilizará de todos los medios que a la Constitución  
~~XXXXXXXXXX~~ la democracia, la ley, siempre que ellos sean eficaces y  
ese es el matiz de la conducción, yo dir-ía , de la política del

partido, porque quién va a determinar la eficacia sino el que está dirigiendo en estos momentos el partido o el que va a dirigir mañana el partido, y eso es lo que ha sostenido Renán Fuentealba y eso es lo que ha sostenido también con mucha franqueza y con mucha claridad P. Aylwin, ahora, perdon, con respecto a los factores internos del partido, yo creo que tanto Aylwin como todos los demás, y yo quisiera dejarlo establecido esta noche, hay ciertas cosas que ~~XXXXXXXXXX~~ interesan para el partido - continuarlas, que dicen relación con un afianzamiento de su situación interna y una posibilidad de democratización, de reorganización de las tareas del partido, de reorganización del partido, Esa línea tiene que ser continuada y yo creo que nadie aquí, por ejemplo estaría en desacuerdo que para el cumplimiento esencial de sus tareas siguiera una persona como Osvaldo Olguín que la represente fundamentalmente en la 1a. Vice-Presidencia del Partido, nadie, acogiendo lo que dice Jaime Castillo, es que estamos de acuerdo también, en que lo que se ha llamado la conducción de las Finanzas del Partido, se ha cumplido una tarea excepcional y en ese sentido yo que nadie siguiendo con el criterio de Castillo, que no siguiera o que siguiera, Felipe Amunategui en el cargo que tiene actualmente, le interesa a las provincias, le interesa al partido, nadie estaría en desacuerdo también, que fundamentalmente lo que representa el Voto N° 1, que representa a los trabajadores en las tareas del partido y en las tareas directivas del partido, Ernesto Vogel ocupara una de las Vice-Presidencia del Partido, (intervención de la tribuna: "Y Fuentealba y Fuentealba) perdón, a eso voy, hablemos claro, pero fundamentalmente

donde fundamentalmente tiene que definirse este asunto, si no queremos y queremos ser sinceros, francos y no salir frustrados de esta reunión, es decidir la cabeza conductora del Partido, no porque estamos en desacuerdo y esta es una cuestión personal con R. Fuentealba, ~~nó~~, sino porque creemos que estos factores, ~~exter~~ nos e internos que operan en estos momentos, deben producir una nueva etapa de conducción de la política del partido y creemos y yo lo creo sinceramente así, que nuestras bases están exigiendo una mayor claridad en la conducción del partido en este sentido y una mayor firmeza en la decisión, (murmuraciones en general de desacuerdo) perdón, y es por eso que nosotros, (continúan las protestas e interrupciones) yo quiero proponer una cosa bien clara, no estoy fundamentando un Voto, estoy fundamentando una cosa que a mi juicio es muy clara, decidamos por lo tanto, exclusivamente quién va a ~~X~~ ser la cabeza conductora de ~~XX~~ la política del partido, fundamentalmente expresa por Fuentealba por una parte y P. Aylwin por otra parte, decidamos en este aspecto los votos políticos y esto es lo yo quisiera proponer, acogiendo la tesis de Castillo que a mí me parece fundamentalmente podríamos ~~llevarnos~~ llevarnos a una solución adecuada.

FIN